
Инновационное предпринимательство: анализ успешных проектов и
современных решений

Одним из ключевых событий Молодёжного дня на ПМЭФ стала кейс-сессия «Технологическое предпринимательство на Неве». В
ней принял участие Юрий Фомин, проректор по научной работе СПбПУ. 

Представители ведущих университетов Санкт-Петербурга поделились успешными кейсами и лучшими практиками в области
технологического предпринимательства. В ходе дискуссии участники обсудили, как интегрировать технологическое
предпринимательство в долгосрочные стратегии университетов, привлекать молодых учёных и студентов к проектам, создавать
необходимую инфраструктуру, а также роль преподавателей и индустриальных партнёров в развитии студенческих идей.

Проректор по научной работе СПбПУ, подчеркнул, что в Политехе стараются формировать у студентов понимание работы с
интеллектуальной собственностью и прививать мысль о том, что технологические идеи могут и должны быть
коммерциализированы. Поскольку СПбПУ участвует в программе «Приоритет-2030», он стремится максимально эффективно
выполнять такой показатель программы, как индекс технологического лидерства, который напрямую зависит от создания бизнес-
проектов, основанных на результатах интеллектуальной деятельности.



Юрий Фомин отметил, что деньги, которые получает университет, имеют свои ограничения — это отсутствие права на ошибку. С
одной стороны, это хорошо, так как заставляет более ответственно распоряжаться средствами, но с другой — не даёт
возможности экспериментировать и пробовать, а без этого невозможно вырастить настоящих предпринимателей. Поэтому
основная проблема заключается в поиске источников финансирования для стартапов. Не все университеты могут рассчитывать на
выпускников-миллиардеров, готовых инвестировать в фонды, поддерживающие стартапы. Поэтому необходимо развивать такие
организации, как Фонд содействия инновациям, который предоставляет гранты на стартапы, чтобы как можно больше студентов
могли попробовать себя в предпринимательстве.



По мнению Юрия Владимировича, экономические эффекты могут быть максимальными, если обеспечить взаимодействие между
научными коллективами, индустриальными партнёрами и акселераторами. Он также обратил внимание на проблему
недостаточной заинтересованности партнёров в долгосрочной работе со стартапами университетов. Проректор   отметил, что
если бизнес не видит выгоды, то он не будет инвестировать в обучение студентов и тем более в финансирование проектов.

Юрий Фомин рассказал о наиболее эффективных элементах инфраструктуры технологического предпринимательства в Политехе.
Он выделил Высшую школу технологического предпринимательства и Стартап-центр, который предоставляет акселерационные
программы и сопровождает проекты от идеи до создания работающего бизнеса. За три года существования «Студенческого
стартапа» 68 проектов получили гранты от Фонда содействия инновациям, 19 стали резидентами фонда «Сколково», 17 привлекли
венчурные инвестиции. 32 проекта активно продают свои продукты, в том числе на рынках стран СНГ и за рубежом.




